

LA NUEVA PRENSA

DIRECTOR,

Víctor J. Gólcher

PROPIETARIO,

Juan Francisco Valladares

ADMINISTRADOR,

Marciano Acosta

ÉPOCA II

San José de Costa Rica, A. C. miércoles 28 de mayo de 1902

NUMERO 204

Gran Fábrica RUEGO AL PUBLICO
SE DIGNE VISITAR MI

DE

ALMACÉN DE 7 A. M.
A 8 P. M.

MUEBLES

UNICA

EN

Costa Rica

Emplea las finas y mejores maderas del país.—
Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan

ESTILO

Y

Modelos extranjeros

Av. Central, Este, n.º 531

Jorge Morales Bejarano

LA COSTARRICENSE,

Zapatería de SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras.

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

En la

PANADERIA JOSEFINA

de don ALBERTO ODIO,

situada en la Calle Central Sur, se vende pan fresco y galletas á todas horas del día. Se garantiza la calidad de éstos. ¡Es la panadería que elabora mejor sus artículos!! El pan se vende más barato que en todas las fábricas del país.

¡Probadlo y os convenceréis de que es la realidad lo que se dice!

La Zapatería Guatemalteca

DE

Eusebio Alpires

se ha trasladado 25 varas al Sur del Mercado, frente á las Alcaldías. Allí encontrarán calzado bueno, fuerte y barato y puntualidad en las obras.

TARIFA:

Suscripción mensual..... 1 colon
Número del día..... 5 céns.
Id. atrasado..... 10 ..
Remitidos, por columna, en tiempo corriente..... 5 colones

Anuncios

Un octavo de columna, por mes 1-25
Id. id. doble columna id. 2-50
Por veces, precio convencional.
No hacemos descuentos.

Agentes.

Limón..... I. Heilbron.
Via Limón..... F. Carranza
Turrialba..... Carlos Figuls
Santiago..... José Rojas
Jiménez..... Antonio Luna
Juan Viñas..... Filadelfo Fonseca
Cartago..... Angel M. Sánchez
Paraíso..... N. Sáenz
Tres Ríos.....
Curridabat..... León León
Guadalupe..... Raff. J. Montero R.
San Pedro del Mojón Luis Fait
Desamparados..... Isidro Urefia
Alajuelita..... Abram Rojas
Sta. María de Dota..... Eufracio Urefia
Puriscal..... Emilio Carvajal
Santa Ana..... Gerardo J. Valverd
Escasú..... Víctor Zúñiga
Heredia..... Nicolás Cartín
Santo Domingo..... Ramón Bolaños R.
San Joaquín..... Hipólito Chaves
Río Segundo..... Alejandro Soto
Alajuela..... Ag. de Comisiones
San Ante de Belén..... Esteban Murillo
Grecia..... Ricardo Alvarez
Naranjo..... Rogelio Castro
San Ramón..... Roberto Valladares
Zarco..... Jesús Vargas A.
San Carlos..... Ramón Quesada
Atenas..... Daniel Ruiz
Palmares..... Trino Araya
San Mateo..... Ernesto Valverde
Esparta..... Elías J. Chinchilla
Puntarenas..... J. M. Silva
Miramar..... Mateo Mena
Las Cañas..... Raff. Acosta C.
Santa Cruz..... José López
Liberia..... Salvador Villar
Poás..... Rafael Hidalgo
Sardinal..... Juan R. Robles.
San Marcos..... Amando Padilla
Se solicitan agentes.

ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta. Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengán acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

AVISO

Se alquila una CASA en las inmediaciones de San José, en la calle de Guadalupe.

Informes, frente á la plaza de la Dolorosa con

LIBORIA BERROCAL.

¡¡ Ojo, señores !!

A tiempo deben curarse las enfermedades. La viruela se pega por no visitar el Establecimiento de JOSÉ PEREIRA, situado en la esquina del Pago. Allí se encuentran toda clase de mercaderías FRESCAS y BARATAS.

¡Las pesas son legítimas!! ¡No se engaña á nadie!!

Acudid, seguros de que salís satisfechos del buen trato de su propietario.

La Barbería

"BOLA BLANCA"

situada en la Calle Central, Sur, cuenta con magníficos operarios.

Se desinfectan útiles

y se sirve á toda persona con delicadeza y aseo

¡¡ ACUDID Y OS CONVENCEREIS !!!

Hermenegildo Jiménez

VENDO

4 máquinas encuadernación; 4 poleas de hierro para maquinaria; 5 fiores; 1 prensa de copiar, con su mesa; bolas de billar; 1 carterillo para Almacén; 1 carreta de arrastrar con bueyes; 1 hielera pequeña; 2 consolas y 1 espejo, para barbería; 4 sarandas para café; 30 diferentes máquinas de hojalatería; varios instrumentos y bigornias para hojalatería; herramientas de herrería; 1 mesa grande para dibujar, y 1 redondo, grande, 3 mesas pequeñas, para barbería; sinc y plomo en ternos; tipo de imprenta, usado; escuadras para estantería; ganchos para carnicería; bancos para herreros y carpinteros; 4 escaletas; 2 lámparas colgantes; 1 farol para saguán; 3 piedras de rueda para afilar; 1 rueda grande de madera para torno; pesas y útiles para romanas; 3 rifles; ruedas para carros de manos, pequeños, y 1 carrito; ejes para carros de manos; herramientas para cañería; 2 beletas para excusados; tubos de 2 y de 3 pulgadas; llaves de detención de 2 pulgadas; tubos, codos y tées de 1 pulgada; codos curvos de 1 y ½ pulgadas; uniones de tope para dos pulgadas; 1 balanza fina, para botica; otra para cartas; cazuelejas de hierro para pasteleros; tejas de vidrio; 2 tanques para alcohol; 1 máquina de coser, de mano; piñones y ruedas dentadas para maquinaria, y 2 vacas lecheras !!

Hdefonso Vega.

HIGINIO CARMONA

Una de las casas que vende

Materiales de Zapatería más antigua,
MAS ACREDITADA Y MAS BARATA
y una de las causas por que puede vender más barato que en ninguna otra parte, es la de que ella misma

importa constantemente sus mercaderías

y por consiguiente su numerosa clientela encuentra en ella todo lo que necesita FRESCO, BUENO Y BARATO, y á más de estas tres inmejorables condiciones, el empeño de su propietario en atender bien y con amabilidad tanto al cliente pudiente que le compra por mayor como al modesto cliente que le compra al por menor.

Por demás está decirles á mis amigos y clientes que estoy dispuesto á venderles lo más barato que mis negociaciones me permitan y que me encuentran en el mismo local que siempre he ocupado

OFICINA:—AVENIDA CENTRAL, ESTE.
APARTADO número

LA NUEVA PRENSA

San José, miércoles 28 de mayo de 1902

PROTECCIONISMO

I

La escuela proteccionista no se ha formado para proteger á unos pocos contra la mayoría, porque eso sería un absurdo que en ninguna parte de el mundo se hubiera sostenido. La escuela proteccionista á lo que tiende es á asegurar al gremio, á la clase, al pueblo, el derecho á la vida. El Estado, la sociedad, compuesta de diferentes clases está obligada á ser amparo de todas y como entre esas clases ó partes integrantes de la sociedad hay pobres y ricos, productores y consumidores, obreros y rentistas

Todos tienen el derecho á vivir; pero como no todos tienen los mismos recursos de ahí que el proteccionismo venga á ayudar un poco al más desvalido. El rentista puede procurarse fuera todo aquello que necesite porque tiene con qué procurárselo; pero el obrero ni puede hacer eso, ni puede mandar sus productos á donde quiera para surtir otros mercados á los rentistas y entonces el Proteccionismo viene á decirle al rentista: "Señor, si Ud. forma parte de esta sociedad compre aquí lo que necesita y hay bastante porque así contribuye Ud. al bienestar de la sociedad en que vive y satisface Ud. sus necesidades."

—Pues qué ganaré yo, dice el rentista, con que el obrero pueda vivir? Viva yo, que es lo principal para mí y los demás que se las busquen por otro lado.

—Sí, señor: ganará U., porque si el obrero surge, U. forzosamente tendrá beneficio por él; él es su cliente como abogado, su tributario como comerciante, su brazo como empresario agrícola, en fin, que en la sociedad en que vivimos ese obrero siempre depende de las clases pudientes y estos por lo mismo se benefician con el beneficio de sus dependientes.

—Pero señor, cuánto me-

jor es tener libertad de cambio y comprar y vender donde y como á cada uno se le antoje; así el individuo se ayudaría á sí mismo, que es la mejor escuela.

—Sí, para estar aislados, pero no en un Estado. El libre cambio tiene grandes ventajas en los mercados porque estos viven de compras y ventas. Inglaterra, por ejemplo, es así. Londres mismo, más que una ciudad, es un mercado y allí el proteccionismo no haría bien alguno, pero en cualquier otro país nuevo que fácilmente se puede inundar con los artefactos extranjeros, es hasta una obligación tomar precauciones que aseguren el derecho á la vida de quienes sólo tienen fuerzas para trabajar y producir en condiciones malísimas de competencia, por lo mismo que aún no han adelantado por falta de amparo.

PALIQUE

El único peligro que pudiera haber para implantar en estos momentos una evolución económica divergente de la que ha regido hasta hoy, sería el que se puede encontrar en todas las transformaciones, el de la precipitación, eso es cierto; pero otro peligro serio, francamente no lo vemos. Aunque puede ser que no lo veamos por ser cortos de vista en esos sistemas monetarios donde hasta los lince se quedan á veces viendo estrellas.

Nosotros al decir que debe procederse con rapidez y energía, decimos una cosa que nadie niega; pero ¿cómo debe procederse?

He ahí la cuestión!

Todos creemos poder echar nuestro cuarto á espaldas en eso de la economía política y al emitir opiniones tras opiniones seguramente arrancaremos sonrisas de lástima de los labios sabios de los que pueden hablar y decir verdades y aún profesías.

Pero, pensamos nosotros que el reírse con lástima por los argumentos paradójicos que pudieran habernos seducido, es un mal menor que si se ríen de nosotros por mudos y poco ó nada dispuestos á meternos en la cosa pública como es de ordenanza en el gremio.

Y luego, hay algo en abo-

¿Quién va á decidir de lo paradójico de nuestros argumentos?

Se hará por allá entre los sabios, pero mientras estos se decidan á ilustrar la opinión pública ésta no podrá seguramente tener bases de comparación y de análisis.

Es pues el caso que todos los hombres amantes de su país se resuelvan á poner su contingente de ideas al servicio de la colectividad.

¿Cómo ha de salvarse esta situación?

Si para obtener la respuesta autorizada se hubiese de acudir á algún tribunal ó sabio de remotas tierras ó algún oráculo, entonces sería justo guardar silencio y esperar, pero no, quien ha de decidir es uno de nosotros, es decir uno de aquí, nacional ó extranjero, pobre ó rico y decimos q' ha de decidir bajo el concepto de que expusiese una de esas ideas luminosas que como brillante meteoro despejan una situación y como quizá esa idea redentora no brote entera de un cerebro sino que se forme de átomos salidos de muchos, de ahí nuestro afán de estar machacando el hierro. . . . aunque sea frío.

El voto del Obrero

para el Obrero

ó para amigos del obrero, agregábamos siempre que en nuestras reuniones de obreros tratábamos del asunto y esa es la más fiel interpretación que haya de darse á esa frase si es que alguno se la busque. El obrero en Costa Rica también observa la evolución que va formándose en el mundo y ha querido ir preparando el terreno bajo la base que á ninguno conviene en Costa Rica ni someterse ciegamente á otro para la resolución de los problemas político-sociales, pero ni tampoco establecer profundas divisiones, guerras de intransigencia entre clases sociales que por razones de todos conocidas en Costa Rica han de marchar de acuerdo por muchos años todavía.

Si un Luis XVI pudo haber guiado la revolución y evitado sus horrores, ¿por qué en un país nuevo los hombres de alto nivel social no habrían de ayudar y endilgar benéficamente una evolución?

Una vez por siempre

hace constar "La Nueva Prensa" que no está ni puede estar contra el proyecto del Representante Rodríguez, quien pide la abolición de los golpes de vara como castigo contenido en un código y para esto "La Nueva Prensa" no se fija en las barbaridades cometidas en tal fecha ni en tal otra sino que toma en cuenta en general el precepto constitucional y la dignidad humana. Por lo demás, puede quien quiera continuar su labor de cizaña é intriga; no nos afecta.

En el Congreso

Sesión del 28

(Crónica eléctrica)

El doctor Castró presentó un proyecto de ley proteccionista y útil á todas luces pidiendo un taller escuela de encuadernación de libros, alza de derechos de introducción para libros empastados y baja para materias primas del arte.

Se aprobó la forma del decreto aboliendo la célebre Ley de Imprenta.

Juntas de instrucción de Heredia hacen peticiones por partes de subvenciones que les corresponden. Se admitió y pasó á la comisión.

Se dió 2ª lectura al proyecto de reformas constitucionales que tienden á asegurar la alternabilidad en el poder bajo todo sentido.

Se leyó el decreto que manda alzar derechos de introducción á los frijoles, manteca de cerdo y vaca, tocinos, arroz y sal desde el 1º de enero entrante y se aprobó en primer debate.

Fué aprobado en 2º debate el decreto de la Comisión Permanente que prolongó la licencia concedida al ex-Presidente señor Iglesias.

3er. debate al proyecto de decreto sobre elección de nuevos Diputados. La Cámara está porque no la haya antes de hacer el censo, pero se quitó aquello de señalar día desde ahora.

3er. debate del decreto de reforma al artículo 1048 del Código Civil sobre responsabilidades de empresarios ó compañías, El Diputado Villalobos pidió que se dejase el debate para la sesión del viernes para estudiar mejor el asunto; se accedió á su patriótico deseo.

La compañía del ferrocarril de

Costa Rica, pide al Congreso que no acuerde nada en favor de su rival la Northern Raid Way y protesta con vehemencia. Se conocerá del asunto por la respectiva comisión.

CORRESPONSALES

De Grecia

Señores Directores de

"LA NUEVA PRENSA"

San José.

Muy señores míos:

Siendo su muy interesante periódico uno de los más populares y por consiguiente uno de los de más circulación, mándole esta correspondencia para si lo tiene á bien le dé cabida en sus columnas.

Grecia ha sido por mucho tiempo teatro de correspondencias, siendo su mayor parte nocivas directamente al pueblo en general. En todos los periódicos se ha escrito respecto al retroceso de nuestro pueblo, se ha criticado á personas muy dignas por todos conceptos de la estimación general, se ha hablado miles de veces de nuestras autoridades, política, civil y eclesiástica, en fin, la mar de cosillas que no hacen sino dañar y dividir á tan simpático pueblo, como ha sido este.

No hay pues, mal que dure cien años, ni cuerpo que resista; ya hay con el cambio de siglo, el de gobierno, el de alcalde y el sostenimiento del prestigiado Jefe Político, todo marcha viento en popa y es de esperarse muy pronto una metamorfosis completa. El pueblo está unido completamente, y es lindo ver cómo participan los muchachos todos de la alegría ó sufrimiento de alguno de sus compañeros.

Nos gustaría que esos señores corresponsales de grandes calidades se fijen que no hay tal y que aunque en otro tiempo así fué ya hoy no existe nada de eso.

Trátase ahora según hemos oído decir de formar un club para el cual cuentan ya con el espacioso salón de don Carlos Hartman y con veinte y ocho socios, todos de lo más granado de nuestra sociedad.

Dándole las gracias por anticipado, y ofreciéndole en adelante contribuir con mis insulsas correspondencias me pongo á las órdenes de Ud. como su más atento servidor.

Máximo.

junio de 1902

GACETILLA

Mucho entusiasmo se nota en la clase obrera en la asistencia á la Escuela de Adultos: eso era de esperarse; su Director, don Ecequías Marín es uno de nuestros maestros más competentes

y al mismo tiempo poseedor de una hoja de servicios envidiable. Se le aceptó la renuncia á don Rómulo González como Gobernador de Liberia y se nombró en su lugar á don Diego Chamorro.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Se creó la plaza de auxiliar de la Escuela de Niñas de Mata Redonda y se nombró para desempeñarla á doña Emilia E. de Alpizar.

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Se concedió carta de naturalización al señor Manuel López Obarrio de nacionalidad colombiana.

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Don Louis Chable ha sido nombrado Vicecónsul de Costa Rica en Nueva York.

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Han regresado al país los señores don Daniel Ureña y don M. Morales, procedentes de San Salvador.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Respetuosamente llamamos la atención de las autoridades judiciales, para que activen las causas, pues ya el número de reos que existen en esta cárcel pasan de ciento.

Las causas en el Juzgado de lo Contencioso duermen el sueño de los justos. ¿que hay de esto señor Agente Fiscal.

[Comunicada.]

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Desamparados es villa que está muy cercana á la capital, y sin embargo en los días domingos no hay servicio de correos. Será porque así lo ha dispuesto la Administración General? ó es un abuso que se tolera? Sáquesenos de la duda pues nos conviene gozar de las ventajas que tienen otros lugares.

En cuanto al telégrafo, urge desinfectar la oficina y hacer lo que aconsejan la higiene y la caridad. Las autoridades y el público saben por qué lo decimos.

(Comunicada)

Los señores Ministros merecen calurosas felicitaciones por las disposiciones tendentes á reponer el elemento extranjero que ocupa puestos delicados en la Admon. Pública, por los hijos del país, que son los obligados por fuerza á soportar cargos conseguidos y demás contribuciones.

Hoy que todos los ramos de la Administración, van tomando carácter serio nos parece conveniente que los militares guarden sus trajes de gala para los días de gran parada; pues, choca ver á esos señores todos los días como catafalcos ambulantes. Todo

eso fué bueno en los pasados tiempos; ahora estamos en el presente de seriedad y cordura.

Estamos de acuerdo con el modo de pensar de un amigo, en que las villas quedarían plenamente contentas si se les permitiera nombrar sus primeras autoridades mediante el voto de sus electores y municipales con todo y suplentes y así quedaría evitado el sufragio de todo el pueblo que tendría sus inconvenientes.

Los agricultores del país ya habrán notado que las cerveceras emplean grandes cantidades de cebada en la fabricación de cerveza y que cada día el pueblo se encariña á tomarla; por la misma razón les aconsejamos el cultivo del citado cereal que por el momento se importa del exterior pudiéndose producir de calidad inmejorable en nuestra tierra.

Vimos ayer un comunicado firmado por los otros valientes que entraron al Cuartel de Artillería en la célebre jornada del 3 del presente, y que el elegante editorialista de "El Día" del domingo omitió por olvido quizá y de ningún modo por inconsecuencia. En todo caso, convengamos en que las distracciones no tienen excusa en detalles belicosos.

S. MONTAÑÉS

Homos recibido tres artículos de S. Mateo y Desmonte y Ramadas en los que se hacen fuertes cargos contra el Jefe Político de San Mateo y los cuales artículos no hemos querido publicar. En uno de ellos se habla de algo feo de administración de correos.

En otro se indica la idea de nombrar Jefe Político al joven Ernesto Valverde Soto. Y como conocemos tanto á Ernesto y hemos vivido varios años en San Mateo no podemos menos que aplaudir tan simpática indicación. Ernesto haría un Jefe Político ideal con el resaltante detalle de no necesitar del sueldo para vivir y ser muy simpático en el pueblo—salvo, por su puesto, alguna aislada excepción.

Doña María v. de Lines se ha servido obsequiarnos con un cuadro litográfico donde aparecen los retratos del Presidente de la República y de los cuatro Secretarios de Estado. Trae también la letra y la música de los himnos nacional y esquivelesta.—Es ese un trabajo primoroso por cuyo envío rendimos á la señora v. de Lines las más expresivas gracias.

Director de la Escuela Superior de Varones nº 1 ha sido nombrado nuestro particular amigo don Antonio Alavrez Hurtado. Lo felicitamos.

El Congreso ha acordado una pensión al señor don Fernando Ramírez una de las personas que más han trabajado en el país en el ramo de Instrucción Pública. Muy bien merece eso el popular "maestro Fernando" á quien con ese acto no se le concede una gracia sino que se le hace justicia. Y á propósito de esto

¿cuántas personas no hay así por el estilo que viven rodeadas de olvido cuando debieran ser acreedoras al agradecimiento general!

Anoche como á las siete y media fueron puestos en libertad ocho de los detenidos en los cuarteles.

En la sesión sétima celebrada por la Municipalidad de Goicoechea se acordó "llamarle seriamente la atención" (sic) al Jefe Político "á fin de que cumpla con sus obligaciones." Magnífico: cuando se trata del cumplimiento del deber no debe haber consideraciones. Ese acuerdo puede verse en la Gaceta de ayer martes.

Después de un exámen verdaderamente notable recibió el título de Licenciado en Leyes el señor don Alejandro Alvarado Quirós. A él lo mismo que á su padre don Alejandro, nuestro querido ex-profesor de Derecho Civil, presentamos nuestras cordiales felicitaciones.

Una carta venida de San Mateo anuncia que los matedeños piden á voz en cuello á don Mateo Vargas como Jefe Político: este señor es persona de antecedentes muy limpios y de reconocido entusiasmo por todo lo que tienda al progreso de su pueblo.

Mañana debe de circular el prospecto de un nuevo diario que dirigirá don Leonidas Briceño y redactará don S. Ispizua. Nos anticipamos á saludar al nuevo colega, deseándole acierto en las lides periodísticas.

Enfermo ha estado en estos días el amigo don José Antonio Valladares.

Urge componer las bancas del Parque Central ó por lo menos hacerlas pintar para que así tengan algo nuevo aunque sea apariencia.

Ultimas noticias por CABLE

París, 26.—El ministro de las colonias Mr. Delcraix ha autorizado al Gobernador de la Martinica para pagar los gastos del transporte á Francia ó las colonias francesas de todos aquellos habitantes de la Martinica que desean abandonar la isla siempre que puedan demostrar que tienen parientes ó recursos en el lugar donde se dirigen. De este modo se han despachado 967 personas á la isla de Guadalupe.

Fuerte de Francia, 26.—Seis científicos que llegaron á esta para estudiar la situación estaban en desacuerdo respecto si acontecerá otra erupción más violenta que las anteriores. Opina la mayoría que por largo tiempo habrá manifestaciones de energía volcánica pero que no habrá más pérdidas de vidas, puesto que ya no existen en la zona de peligro poblaciones grandes. Opinan todos que Fuerte de Francia está absolutamente exento de todo peligro. El volcán estuvo quieto ayer. En camino para puntos más al sur continúan llegando á ésta refugiados. El comercio está completamente suspenso debido á que el socorro recibido ha sido

tan abundante que nadie tiene necesidad de comprar nada. Las calles ss ven desiertas, más de dos mil personas se han embarcado para Guadalupe, la Dominica y Santa Lucía; hay muchísimas más que desean embarcarse siendo su única idea abandonar para siempre esta desgraciada isla. Desde hace dos días está lloviendo recio.

Buenos Aires, 26. Anuncia la Fritenna que el presidente Roca publica lo siguiente: me es grato anunciar que están prácticamente concluidas las negociaciones entre Argentina y Chile relativas la limitación de sus respectivos armamentos se celebrán dos tratados, el uno relativa la limitación de los armamentos, y el otro relativo sobre la línea divisoria.

Habana, 17.—Ambas cámaras del Congreso cubano votaron la suma de doscientos mil pesos para cubrir los gastos corrientes del Presidente Palma. El Senado pasó toda la tarde discutiendo el mejor método de recompensar los fueros municipales, si por medio de sueldos ó por honorarios: se ha pospuesto hasta mañana la discusión de la propuesta de conceder amnistía á todos los reos americanos que se encuentran presos en la isla.

EN EL BARRIO

de la Dolorosa, 50 varas al Sur del templo, alquilo una

casa nueva, grande y barata

Es propia para una familia numerosa y tiene condiciones higiénicas Entenderse con

MANUEL ROLDÁN.

En Río Grande

Me hago cargo de asistir bestias y bueyes, proporcionándoles forraje de calidad superior y cuidados esmerados; y seguridad en las bestias que se me encomienden devengando la mitad de los que otros cobran. Recibo órdenes de todas partes del Interior; y me comprometo á suministrar carretas á quien las neccsite para el trasporte de familias ó equipajes.

Miguel Rodríguez.

Y A LLEGÓ

la famosa suela de San Ramón, preparada de tal manera que no tiene ese hedor desagradable que tiene la generalidad de las suelas.

Se vende en casa de don José Santos Porras, Avenida 12, O.

P. G. VELLA

Cervecería de la Sabana"

La mejor, la más saludable, la más sabrosa y la más barata de las cervezas que se fabrican en el país.

Quien sabe idiomas es rico.

Francés
Inglés
Alemán
Italiano

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino también á HABLAR el idioma extranjero.
Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos

LA GRAN Ciudad de Londres,

Frente al Mercado, lado Sur.

Allí hay de todo. ¿Qué podrá dearse en San José que no lo tenga Mr. Asch en su inmenso Almacén?

Unica casa en San José que DE VERAS vende á precios de BARATILLO.

EN EL BARRIO DE LA SOLEDAD

vendo dos casas de habitación, pequeñas. Para precio y condiciones, entenderse con

AGUSTÍN JIMÉNEZ C.

Taller de Hojalatería, Avenida 7a., No. 89.

Panadería "La Francia"

de Félix Giró

Frente al Mercado, lado Oeste

El pan más sabroso y aseado que se consume en San José. Por la mañana y por la tarde se encontrará allí pan tierno, magnífico.

Todo mundo debe probar esta pan en la seguridad de que quedará satisfecho el gusto más delicado.

BAZAR DEL MERCADO

(Propietario: José Esquivel)

El constante favor que el público dispensa á esta casa, la mantiene en situación de estar renovando su rico surtido de telas y géneros de toda clase mensualmente. Allí se encuentra cuanto pueda desearse en el Almacén mejor surtido, y sus precios son ya conocidos por EQUITATIVOS.

La tipografía LA PRENSA LIBRE

situada frente á la Plaza de la Dolorosa. Gran variedad de tipos operarios laboriosos y activos y sobre todo buen trato del propietario y buena voluntad para atender todos los encargos que se le hagan. La fama de que disfruta en toda la República la debe á las razones dichas como también á lo bajo de sus precios. Océpenos Ud. y quedará satisfecho.

José María Villanea é

HIGINIO YILLALTA

tienen el gusto de participar á su numerosa clientela que nuevamente han abierto su taller de Tapicería en casa de don José Garnier, situada en la Avenida Central, Oeste, y al lado de la Panadería del señor Lamich, donde ofrecen sus servicios en la confección y arreglo de toda clase de muebles de sala; cortinajes según los catálogos más modernos; colchones de resorte y demás estitos, colocación de alfombras, linoleum y todo lo concerniente al ramo.

Para mayor comodidad de sus favorecedores, reciben órdenes en el Almacén de muebles de don Juan R. Mata.

¡ REVOLUCION !

¿ Quién no conoce á Mariano Solano M. ? — Ud. ? — Pues pase á la **Barbería Popular**, situada en casa de don Rafael Quirós Lobo, en la Soledad, y allí lo encontrará dispuesto á peluquearlo y todo lo que se relacione con el ramo de BARBERIA. Todos los útiles son nuevos y se desinfectan cada momento. Cuenta con barberos *non plus ultra*, que están dispuestos á dejar complacidos á todas las personas que se dignen ocuparlos.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Concusión, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFURICO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla expuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiéplémico.

JABON DE BICLORO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acetate de Kananga. Tónico de la cabellera, que ablanda, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva el cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, ablanda el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Parfumerías.

Directorio profesional

ABOGADOS

- | | |
|---|---|
| GERARDO ECHEVERRÍA A.
Abogado y Notario
Tiene su despacho en la 7ª Avenida Oeste, 75 varas del Parque Central | MANUEL ARGUELLO de VARS
Abogado y Notario.
Oficina:—casa de don José M. Ugalde, Avenida 7ª, Oeste |
| MÁXIMO FERNÁNDEZ
y
MANUEL BEJARANO
Abogados y Notarios
Oficina:—Calle 21 Sur, casa de la sucesión de don Joaquín Alvarado | INOCENTE MORENO
VIDAL QUIRÓS
Abogados y Notarios. Despachan en la casa esquinera de doña Panchita Cañas, frente al Correo |
| JOSÉ JOAQUIN TREJOS
Abogado y Notario
Oficina:—50 varas al Oeste del Parque Central | CLETO GONZÁLEZ VIKES
Abogado y Notario
Oficina: casa contigua al despacho de los Licenciados don Inocente Moreno y don Vidal Quirós |
| CARLOS SÁENZ
Abogado y Notario
Despacha 25 varas al Oeste del Parque Central | RICARDO JIMÉNEZ
y
LUIS ANDERSON
Abogados y Notarios
Oficina: Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional |
| JOAQUIN AGUILAR G.
Abogado y Notario
Despacha 50 varas al Oeste del Parque Central | ALBERTO GALLEGOS
y
JOSÉ MARÍA VARGAS
Abogados y Notarios
Despachan en la casa contigua al Restaurant Central, 7ª Avenida O. |
| ALBERTO ECHANDI
Abogado y Notario
Oficina:—Casa contigua al Correo, frente á la Sombrereria de Camprubí | ELÍAS Y LUIS CASTRO U.
Abogados y Notarios
Oficina:—7ª Avenida Oeste, casa de don José Mercedes Rojas |
| PEDRO LEON PAEZ
y
BLAS PRIETO
Abogados y Notarios
Oficina:—Calle 21 Norte, casa contigua á la del Dr. Durán | ANDRÉS VENEGAS
y
MANUEL COTO
Abogados y Notarios
Oficina: 50 varas al Este del Palacio de Justicia, casa de don Federico Tinoco |
| FRANCISCO MONTERO B.
y
RICARDO CASORLA
Abogados y Notarios
Despachan en la casa de doña María Alvarado, N° 181, Avenida 7ª Oeste | ANIBAL SANTOS
Abogado y Notario
Despacha en la casa de don Teléfero Alfaro, Avenida Central, 50 varas al Oeste del Mercado |
| LEONIDAS PACHECO
Abogado y Notario
Despacha en la casa de don Federico Tinoco, 7ª Avenida Oeste | JUAN FELIX GONZALEZ
Abogado y Notario
Despacha en el bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 75 varas al Norte del Mercado |
| FRANCISCO AGUILAR B.
y
CARLOS MANUEL JIMÉNEZ
Abogados y Notarios
Oficina: casa de don José J. Rodríguez, esquina opuesta al Palacio de Justicia | |

DOCTORES

- | | |
|--|--|
| DOCTOR MARCOS ZÚNIGA
Despacha en la Botica de la Violeta y en su casa de habitación, 100 varas al Sur del Mercado | DOCTORES ROJAS, SOTO
y
FONSECA CALVO
Despachan en la casa frente á la Imprenta Nacional |
| DR. MARIANO RODRIGUEZ
Despacha en su Botica, Avenida Central, frente á la Oficina de don Lorenzo Durini | DR. FRANCISCO FONSECA
Despacha en su Botica, la del Comercio, Calle Central |

La Nacional

Gran fábrica de tabacos y cigarrillos hechos con tabaco de semilla de la Habana cosechado aquí. Precios sin competencia.

Nacionales en cajetillas á ₡ 7-00 el 100
" " paquetes " " 3-50 " "

Con papel pectoral, blanco ó amarillo

Tabacos estilo "Tropical" á ₡ 7-00 el 100
" " "Nacionales" " " 4-00 " "
" " "After Supper" " " 4-00 " "
" " "Young Ladies" " " 4-00 " "

Los pedidos diríjanse á Eloy González y C^o.

En la misma casa hay siempre un inmenso surtido de artículos de toda clase á precios de baratillo, lo que le ha valido la inmensa marchantía que tiene.

Tip. LA PRENSA LIBRE

De Juan Francisco Valladares